



EXPTE. D- 1789 113-14



*Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados*

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

DECLARA

Que vería con sumo agrado que el Poder Ejecutivo Provincial declare de Interés Cultural el reconocimiento obtenido por la ciudad de Mar del Plata como el "Principal destino de playa de América del Sur" otorgado por los World Travel Awards (WTA) , así como la "Primera Ciudad del País en la Realización de Eventos Deportivos" y el "Tercer lugar entre los principales destinos Receptores de Eventos " según los resultados del Anuario Estadístico 2012 elaborado por el Observatorio Económico de Turismo de Reuniones de Argentina.

MARIA ALEJANDRA MARTINEZ
Diputada
Bloque Frente para la Victoria
H.C. Diputados Prov. Bs. As.



FUNDAMENTOS

El presente proyecto tiene como objeto invitar al Poder Ejecutivo Provincial a declarar de interés cultural el reconocimiento a la ciudad de Mar del Plata por la gran labor que viene realizando durante los últimos años en el fomento, organización y trabajo en pos del desarrollo del sector turístico. Organismos públicos y privados parecen haber alcanzado el equilibrio y la madurez necesaria para dar forma a determinados nichos que se posicionan con números alentadores e introducir a la ciudad en un marco de referencia en el orden internacional. El desarrollo del sector de manera profesional y planificada se refleja en el gran crecimiento que ha logrado en estos últimos años, así como los reconocimientos internacionales que a través de este proyecto queremos realzar.

En el marco de la entrega anual de los World Travel Awards 2013, que se llevaron a cabo el 20 de Julio del presente año en el Templo Huacca Pucllana de la ciudad de Lima, Perú, Mar del Plata fue elegida por los más importantes directores ejecutivos de las principales agencias de viajes, ministros, jefes de la junta de turismo de todo el continente y público en general como el **“Principal destino de playa de América del Sur”**.

La ciudad atlántica compitió con otros destinos como Bartolomé en las Islas Galápagos, Ecuador; Fernando de Noronha, Brasil; Ipanema, Brasil; Playa El Agua en la Isla Margarita, Venezuela; Isla San Andrés, Colombia; Playa Tayrona, Colombia; y Viña del Mar, Chile.

Los World Travel Awards (WTA) se crearon en el año 1993 para reconocer, premiar y celebrar la excelencia en todos los sectores a la industria turística dentro de cada región geográfica. Hoy en día, sus premios son reconocidos mundialmente como los “Oscar” del turismo y cuentan con el voto de miembros del sector y de público en general. Todos los ganadores regionales competirán en una ronda final de votación para decidir quién va a triunfar en los premios WTA mundiales, cuyos ganadores se anunciarán en el mes de diciembre durante la noche de la “WTA Gran Final”. Las ceremonias de gala WTA se consideran hitos en el calendario de la industria turística, ya que a ellas asisten los responsables de la toma de decisiones, los jefes, las figuras principales y los medios comerciales y de consumo más importantes.

Prestigiosos medios de comunicación de todo el mundo se encuentran asociados a los World Travel Awards y entre ellos podemos mencionar a Newsweek; Outlook Traveller; National Geographic Traveller; el canal de televisión CNBC Arabiya; Xenios Tourism & Business Travel; Passport Magazine; Jaxfax Travel Marketing; Focus on Travel News; Publituris; Khaleej Times; Travel & Leisure; International Herald Tribune; Trade Arabia; Travel Daily News; New Focus; TTN; ETN; Travtalk; Access New York; Agenzia Di Viaggi; y Breaking Travel News.

En este mismo orden, TripAdvisor, el reconocido sitio de Internet especializado en turismo, realiza un clásico ranking denominado “Travellers’ Choice”, en el cual se ubican los diferentes destinos turísticos del mundo que han recibido la más elevada cantidad de comentarios positivos y que despiertan mayor interés por parte de los turistas. En la edición 2012, la ciudad de Mar del



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados



Plata se ubica primera en el ranking de los 10 **"Destinos en Auge"** de todo el planeta, lo que la posiciona como la ganadora de los **Travellers' Choice 2012**, secundada por la ciudad de San Pablo (Brasil), Kiev (Ucrania), Montevideo (Uruguay) y Perth (Australia). El ranking se completa con otras cinco ciudades, las cuales son México D.F, Hobart (Australia), Guadalajara (México), Moscú (Rusia) y Turín (Italia).

Por otro lado, el Observatorio Económico de Turismo de Reuniones de Argentina presentó los resultados del Anuario Estadístico 2012 en un acto realizado en la Universidad de Buenos Aires, donde señala a Mar del Plata como la **"Primera Ciudad del país en la Realización de Eventos Deportivos Internacionales"** y a su vez ocupando el **"Tercer lugar entre los principales Destinos Receptores de Eventos"**.

Estos resultados se dieron a conocer ante autoridades y funcionarios del Ministerio de Turismo de la Nación, del INPROTUR, de AOCA y de la Universidad de Buenos Aires, y por ministros y secretarios de Turismo de las Provincias y Municipios, presidentes y socios de Federaciones, Asociaciones y Cámaras vinculadas con el Turismo, representantes de la Cámara Argentina de Comercio, presidentes e integrantes del Bureau de Turismo de la República Argentina, profesionales del segmento del Turismo de Reuniones de todo el país y representantes de la prensa.

El Observatorio Económico de Turismo de Reuniones de la República Argentina tiene por objetivo contar con un sistema de monitoreo permanente de los principales indicadores del Turismo de Reuniones en el país, que le permita a los actores directamente involucrados mejorar la toma de decisiones en base a información estadística única y con rigurosidad metodológica unificada a nivel nacional.

Mar del Plata se consolidó entonces en el año 2012 como la primera ciudad del país en la realización de eventos deportivos internacionales. Este trabajo de posicionamiento ha sido llevado a cabo por la Secretaría de Turismo municipal en forma conjunta con el sector privado y se corresponde con una gestión que se ha fijado entre sus objetivos el afianzamiento de la ciudad como sede de grandes acontecimientos internacionales.

Los primeros pasos en esa dirección fueron dados en oportunidad de la organización de la final de la Copa Davis. Hubo en ese momento una mirada del mundo puesta en la ciudad, lo que les permitió pensar que era posible también proyectar el liderazgo en ese segmento y constituirse en una ciudad preparada que cuente con la infraestructura necesaria para llevar a cabo eventos deportivos nacionales e internacionales. Hoy esas proyecciones se han materializado y la ciudad ya ha sido recientemente sede de la Final de la Liga Mundial de Voley; y se encuentra próxima a recibir eventos como la etapa Argentina del Tour de Francia de Ciclismo; el XX Festival Mundial de Rugby de Veteranos 'Golden Oldies' el año próximo, o los XX Juegos Mundiales de Deportistas Trasplantados en 2015.

Asimismo es necesario destacar que durante el año 2012 se realizaron en la ciudad una totalidad de 266 eventos, que representaron un incremento del 30% con respecto al año anterior. Esta performance le permitió ocupar el tercer lugar de la Argentina después de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y de Córdoba.

Por los motivos expuestos, solicito a mis pares me acompañen en este Proyecto.

MARIA ALEJANDRA MARTINEZ
Diputada
Bloque Frente para la Victoria
H.C. Diputados-Prov. Bs. As.